



# LE BLE

## Bulletin de Liaison et d'Echanges

**Eglise Protestante Unie  
de Clamart,  
Issy-les-Moulineaux,  
Meudon-la-Forêt**

### **La Fraternité**

43 rue de Moulin de Pierre  
92140 Clamart

### **L'Espace Protestant Isséen (EPI)**

18 rue Marceau  
92130 Issy-les-Moulineaux

**Culte à Clamart** : le dimanche à  
10h30 **jour pair**

**Culte à Issy-les-Moulineaux** : le  
dimanche à 10h30 **jour impair**

Eveil à la Foi, École biblique,  
Pré-KT, KT1 et KT2

### **Pasteur :**

Agnès ADELIN-SCHAEFFER

**Tél :** 01 46 42 31 50

eglise-reformee-clamart@orange.fr

---

*pour toute mise à jour de vos  
coordonnées, merci de contacter  
Dinah par mail*

[dinah.jean@wanadoo.fr](mailto:dinah.jean@wanadoo.fr)



### **Retrouvailles et engagement**

Septembre est le mois de la reprise, le synonyme de recommencement. La coupure de l'été a permis à chacun de se mettre à l'écart et de se changer les idées. Quelques-uns sont partis, d'autres sont restés. Parmi ceux qui sont restés, certains ont été éprouvés par le deuil de leurs proches, d'autres par une maladie, par une hospitalisation inopinée, par une opération soudaine, ou encore, ils ont supporté un traitement médical pesant. D'autres ont préparé un déménagement en vue d'une nouvelle tranche de vie. Si certains s'en vont, d'autres vont prochainement nous rejoindre. Au moment où sonne l'heure d'une nouvelle rentrée, tant sociale que paroissiale, le « Blé » tombe à pic pour nous aider à inscrire quelques priorités dans nos agendas, en ce qui concerne nos engagements.

Ah... l'engagement ! C'est un mot difficile à entendre, car il suggère la constance, alors que notre époque privilégie son contraire qu'on appelle le « zapping ». Pourtant, notre Eglise ne vit que d'engagements sur tous les plans. Engagement des bénévoles pour le catéchisme, les groupes bibliques, le conseil presbytéral, les cultes, la préparation et l'organisation des journées d'Eglise, et, cette année, la fête des 500 ans de la Réforme. Il y a aussi l'engagement diaconal dans l'entraide protestante, notre présence auprès des malades et des solitaires, auprès des migrants et autres sans domicile fixe. Il y a un autre engagement auquel on ne pense pas toujours : un certain nombre de personnes consent à soutenir financièrement l'Eglise par leur don régulier ou ponctuel.

S'engager, c'est donner de sa personne, par sa présence fidèle. S'engager, c'est entreprendre une action, grande ou petite. C'est choisir de dire oui. Si nous sommes aujourd'hui, là où nous sommes, à Clamart comme à Issy, c'est que d'autres avant nous, ont dit oui et se sont engagés, que ce soit dans la construction d'un foyer ou dans le domaine du travail. Ils ont dit oui aussi à l'implantation de la Fraternité, puis d'une Eglise locale. Maintenant c'est à nous de prendre la suite, si nous voulons que les choses qui nous tiennent à cœur, perdurent. Lorsqu'on regarde la définition du dictionnaire, on s'aperçoit que s'engager, c'est se lier par une promesse ou par une convention, un acte qu'on signe, pour officialiser une promesse. En Eglise, c'est un peu plus compliqué. C'est un engagement moral dont il est question. On s'engage à venir au culte, à participer aux activités proposées, sans pour autant signer quoi que ce soit. Si on ne vient pas, on ne sera pas pénalisé, cela ne regarde que nous, parce qu'on s'engage d'abord par rapport à soi, puis par rapport aux autres. C'est un oui personnel, avant d'être un OUI collectif.

Une année riche en découvertes et en rencontres s'ouvre pour la période 2017/2018. Cela commence avec le culte de rentrée/retrouvailles le dimanche 17 septembre à Issy les Moulineaux. Les familles pourront inscrire leurs enfants à l'éveil à la foi, l'école biblique ou au catéchisme. Auparavant il y aura eu le forum des Associations. Et cette année, les 500 ans de la Réforme revêtiront un aspect particulier tant sur Issy les Moulineaux et sur Clamart, avec le programme détaillé ci-joint. La vie de l'Eglise ne se résume pas au culte. Elle se prolonge par les activités et les rencontres dont vous trouverez le détail dans le calendrier. Elle s'approfondit en amont par l'engagement du conseil presbytéral qui réfléchit au projet de l'Eglise locale puis le soutient dans sa réalisation.

La vie en Eglise permet de garder ou de développer le lien fraternel avec autrui, d'être ensemble une communauté vivante qui ne s'ignore pas, mais au contraire, qui prend soin les uns des autres, pour aimer et se laisser aimer. Elle permet aussi de poser un autre regard sur les événements du monde qui ne cessent de nous rattraper, en prenant conscience que nous ne sommes pas seuls, et qu'un Autre, s'est engagé avec nous. C'est ce qui nous fait avancer en confiance. « *Même si les collines venaient à s'ébranler, même si les montagnes venaient à changer de place, l'amour que j'ai pour toi ne changera jamais, et l'engagement que je prends d'assurer ton bonheur restera inébranlable. C'est moi, le Seigneur, qui te le dit, moi qui te garde ma tendresse.* » (Esaïe 54/10).

**Très belle rentrée à tous et toutes. Bien fraternellement, Agnès Adeline-Schaeffer.**

\* : expression empruntée à l'assemblée du Conseil Œcuménique des Eglises. Harare 1998

## JOURNÉE DE PLAISIR ET DE NOSTALGIE

**C**e 18 juin fut une belle journée très ensoleillée pour notre fête communautaire. Agnès avait préparé un joli culte court avec les enfants de l'École Biblique et de l'Éveil à la Foi, assis sagement par terre en attendant leur tour pour chanter avec entrain. Nous avons entendu la nouvelle Déclaration de Foi, avec ses mots justes et clairs. Nous avons aussi chanté deux cantiques.



Le culte fut suivi d'une petite fête pour le départ de Jean Loignon, qui *abandonne* Clamart, la paroisse, la Fraternité et tous ses amis... Mais comme il devrait se retrouver à Nantes, seulement à 2h de train, nous espérons bien le revoir avant qu'il ne rejoigne la « belle province de Québec » ! Mais il reviendra, ses enfants sont en France. Nous étions un peu émus, Jean a été tellement présent, tellement engagé dans notre paroisse et la Fraternité qu'il était difficile d'accepter son départ sans lui manifester notre amitié et aussi notre reconnaissance. Ce fut un vrai hommage, avec plusieurs témoignages, dont celui de Jacques Champeaux (Pro Fil), et un grand merci pour les nombreux cultes qu'il a animés. Denis Gauthier, président de la Fraternité, a aussi raconté la présence de Jean aux séances de travail (lui qui est si peu bricolo !), et tout ce que l'association lui doit : indulgence, participation, et encouragements... Il y eut le message de Majid Badri, maintenant pasteur aux Pays Bas, mais jeune proposant à l'époque où Jean faisait lui aussi ses premiers pas de témoin.

Jean a répondu et expliqué son cheminement, lui, chrétien de fraîche date, sa surprise de voir où il était arrivé, alors qu'au départ il ne le pensait pas. « Merci et continuez, a-t-il dit, car *Christ est le chef de cette maison* », faisant référence à ce qui est inscrit sur le mur de l'entrée de notre église.

Après ces manifestations... solennelles et émouvantes, nous pouvions passer aux réjouissances : sketch *biblique* très drôle, joué par Alexandre Chabrier et Jean Roquefort, chansons écrites par Séverine Chabrier sur des musiques connues, le cantique des batailles revu par André Martin, une jolie chanson interprétée par Neige, la compagne canadienne de Jean... Puis on offrit des cadeaux sérieux ou drôles, un kit de survie avec, entre autres, des spécialités de Noyon la ville natale de Jean, du sparadrap pour éviter les ampoules qui ne lui manqueront pas lors de sa découverte du Québec, des friandises « alcoolisées », des petits pois clamartois et un joli livre souvenir élaboré par tous ceux qui voudront témoigner de leur amitié. Jean, ému, a remercié...

Comme toujours dans notre communauté, un repas partagé a suivi, organisé dans la salle basse, qui a bien failli être trop petite pour l'occasion !

Dans l'après-midi, nous nous retrouvions pour écouter la conférence que Jean avait préparée sur Luther, alors qu'on aurait pu attendre qu'il nous parle de Calvin, natif de Noyon... Il a expliqué ce qui a provoqué la Réformation, toutes les dérives de l'époque, l'attitude d'Alexandre Borgia, le culte des saints et des reliques, l'aménagement du salut « payant », ce qui a permis quand même la construction de Saint Pierre de Rome... Et puis Cluny et Clairvaux, Saint François d'Assise, Pierre Valdo... Pourquoi la Réforme a réussi...ou échoué... Les questions et les remarques ont fusé : les auditeurs avaient apprécié la conférence et cela ne les avait pas laissés indifférents.

Vers 16 heures nous nous séparions... notre fête communautaire était terminée et à regret nous avons dit à Jean qu'il nous manquerait.

Dinah Roquefort

## Ces réfugiés que nous accueillons... Signe d'engagement et d'œcuménisme ?

Ils sont plus de 80 au centre d'hébergement d'urgence du Haut Clamart... Vous le savez déjà.

Ils sont plus de 40 à suivre, en particulier, nos « cours » d'apprentissage linguistique à la Frater, à l'Eglise ST François de Sales, au centre Arpège... Vous le savez encore.

Engagement ? Certainement. Engagement collectif ? A l'évidence.

Engagement œcuménique ? : Tout à fait, au sens large, celui de la maison commune où « vivre la fraternité » devient possible et réalité.

« Parle Seigneur, ton serviteur écoute. » : Des protestants de notre propre Eglise unie et des catholiques des paroisses voisines se sont unis et réunis, pour ainsi et peut être, tenter de répondre à cet appel en s'engageant dans cet accueil concret de réfugiés qui en ont bien besoin. Action fraternelle, signe d'espérance, et témoin de valeurs évangéliques comme le respect, la bienveillance et la compassion.

« Qu'as-tu fait de ton frère ? » : « Genèse » ou pas, question ouverte pour tous, chrétiens ou pas. Des sœurs et des frères du Secours Islamique, de la Fraternité, de la Ligue des Droits de l'Homme, d'ATD Quart monde... et tout simplement encore, des citoyennes et des citoyens de bonne volonté, se sont unis et réunis, pour ainsi, répondre à cette question en joignant leur propre force à cette action commune d'« accueil d'abord » des réfugiés. Tous Partisans de l'accueil et porteur des voix de la raison, de la solidarité et de l'empathie.

Tous ensemble, depuis janvier dernier, au sein de plusieurs groupes qui ont su coopérer et s'unir, pour vivre la fraternité à leur manière, et rendre plus habitable la terre qui leur est confiée...

« **Grace à vous on a retrouvé le chemin de la lumière et de la joie** » : C'est une parole reçue des réfugiés accueillis. Grace à ces derniers, l'engagement de toutes et de tous, d'ici et d'ailleurs, a ouvert le chemin de nouvelles rencontres fraternelles, le chemin de l'amour reçu et donné...

« **Donne tes mains pour servir et ton cœur pour aimer** » nous dit Mère Térésa.

Venez nous rejoindre, vous aussi !

André Zwilling



Eglise Evangélique Arménienne  
28 avenue Bourgain 92130 Issy-les-Moulineaux  
Tél. : 01.47.36.02.50 – <http://www.eealssy.com>



Eglise Protestante Unie  
18 rue Marceau 92130 Issy-les-Moulineaux  
Tel. : 01. 46. 42. 31. 50 - [epu.cim@orange.fr](mailto:epu.cim@orange.fr)

*Dans le cadre des journées du patrimoine et des 500 ans de la Réforme Protestante*

**L'Eglise Protestante Unie et l'Eglise Evangélique Arménienne vous invitent au  
Vernissage de l'Exposition**

**« Aux sources du protestantisme, 500 ans de réformation »**

Sous le haut Patronage de Monsieur André SANTINI

*Ancien Ministre, Maire d'Issy-les-Moulineaux, Vice-président de la Métropole du Grand Paris*

**Le Samedi 16 septembre 2017 à 11h30**

**Au Centre Culturel de l'Eglise Evangélique Arménienne**

55 Avenue Victor Cresson - 92130 Issy-les-Moulineaux – 01 47 36 02 50

**Entrée libre**

**Cocktail**



## le « blé sur la paille » (vos coups de gueule ou vos coups de chapeau)

Dans le Blé de juin, Agnès nous a dit: " Ne boudons pas la fête" du 500ème anniversaire de la Réforme. Mais est-ce vraiment une fête?

Bien sûr, il fallait réformer largement l'église chrétienne de l'époque. Les hommages rendus à Luther et ses successeurs, personne ne les contestera. Mais quel malheur d'être arrivé à une telle séparation, de la pire violence, dont nous ne parvenons toujours pas à nous remettre, 500 ans plus tard. Il n'y a pas de quoi pavoiser!

Pourtant Jésus a dit dans la prière sacerdotale ( Jean 17) "Père, qu'ils soient unis à nous" et " qu'ils soient UN pour que le monde croie que tu m'a envoyé". C'est unis que les chrétiens seront de bons témoins.

Alors combien de siècles faudra-t-il pour que cela arrive? Alors, oui, ce sera la fête!

Les prêtres, les pasteurs, les théologiens travaillent bien sûr à cette unité; le conseil œcuménique des églises est preuve de cette volonté d'union ; mais comme c'est lent!

Heureusement, souvent peu visibles, des petits signes par-ci par-là permettent d'espérer.

Les diaconesses de Reuilly vivent un œcuménisme profond, mis en place avec une vraie volonté depuis 175 ans. Un bel ouvrage récent de Sœur Bénédicte raconte cette aventure, très en pointe, durable, toujours en évolution avec l'aide de prêtres et de pasteurs (A lire: A la recherche de la grande couleur chrétienne chez Olivetan) Une aventure exemplaire.

Dans des lieux comme Taizé, se vit un œcuménisme intelligent, profond et joyeux. Les plus jeunes ne s'y trompent pas et trouvent cela bon.

Dans les aumôneries chrétiennes, que ce soit celles des Armées, des prisons, des aéroports ou de la santé l'œcuménisme se vit sur le terrain, au quotidien. Ce que j'ai pu observer dans ces groupes, c'est que ceux qui œuvrent vont à l'essentiel .

"Jésus Christ est le Seigneur" c'est notre témoignage commun dont nous nous servons largement laissant les rituels et les particularités.

A l'hôpital Corenton-Celton les aumôniers et les auxiliaires voient indifféremment tous les patients; l'accompagnement est le même: écouter la plainte, apaiser, réconcilier, trouver un sens à ce que vit un malade ou une personne âgée, prier avec ceux qui le souhaitent ( je remplace le "je vous salue Marie" par le Notre Père!) ou prier silencieusement auprès du malade . Catholiques et protestants nous tenons le même discours. Une Pasteure de notre secteur assure une partie de la formation d'aumôniers catholiques. Une levée de corps d'un protestant peut être faite par un aumônier catholique et inversement....

Pour arriver à une harmonie, nous nous voyons, nous parlons, chantons, prions ensemble dans une ambiance joyeuse malgré le cadre. Nous avons même, à une époque, osé l'intercommunion.

L'œcuménisme vécu en profondeur et sincérité aide aussi à vivre l'interreligieux dans la sérénité, sans jamais nous renier. C'est ainsi qu'il y a quelque temps, un homme musulman, qui se sentait au terme de sa vie a réclamé l'aide d'un Imam; dans l'urgence personne n'a pu venir. Alors l'aumônier présent (le protestant!!) est allé vers cet homme qui lui a offert le récit de sa vie. Il y a plein de belles histoires comme celle-là. Venez nous rejoindre, Martine et moi, vous verrez!

Alors voilà. j'espère aller à Strasbourg en octobre, pour la fête, au stand diaconat- aumônerie, évidemment!

Sophie Jundt

## Un engagement pas comme les autres : La GERBE !

### LA GERBE ???? Euh....drôle de nom, quand même !

Vous voulez que gerber veuille dire **vomir** ? Sauf à en rigoler un bon coup, c'est impossible de se motiver dans ces conditions. Malgré tout, cela nous rappelle que le spectacle des oppressions et des injustices, des manipulations et des tortures nous donne envie de vomir. Suis-je encore capable d'être écœuré par certaines nouvelles ? Et si l'association La Gerbe pouvait m'aider à transformer cet écœurement en indignation efficace?

Vous voulez que ce soit une **gerbe de fleurs** ? En général elles accompagnent les cercueils ! Ce serait un slogan un peu triste, sauf pour nous rappeler que la réalité n'est pas un jeu vidéo : nous n'avons évidemment qu'une seule vie. Qu'en faisons-nous ? La Gerbe serait alors un signal pour me lever dans l'action.

Gerber veut aussi dire **superposer, entasser**. C'est bien le cas dans nos hangars ou nos réserves où il faut stocker des meubles, empiler cartons sur cartons, palettes sur palettes. S'il n'y avait que cet horizon répétitif et fatiguant, ce serait bien morne mais c'est avec joie et avec notre grand merci que nous acceptons votre aide ! La Gerbe m'inviterait donc à l'entraide.

Et si La Gerbe évoquait pour vous aussi :

- ✚ **La moisson** : la récolte abondante de ces gerbes de blé qui proviennent du semis patient effectué de nombreux mois auparavant.
- ✚ **La progression** : la formation des gerbes est une des étapes qui mène au produit final, depuis le semis jusqu'à la farine issue des grains broyés.
- ✚ **Le lien** : tout comme les tiges et leurs épis sont assemblés et tenus ensemble en une gerbe, l'association a pour vocation de créer du lien entre bénéficiaires, acteurs, partenaires, bénévoles...
- ✚ **La multiplication** : pour un seul grain mis en terre, combien de dizaines en contiendra un seul épi !
- ✚ **L'espérance** : l'agriculteur abandonne à la terre une part de sa récolte, dans l'espoir de la voir germer et produire à son tour.

Pour faire naître, éclore des projets, chacun à La Gerbe se sent tout à la fois libre et lié par un même Esprit.

La Gerbe peut aussi évoquer Jésus-Christ, qui a donné sa vie, comme un grain de blé qui tombe en terre et meurt, afin de porter beaucoup de fruit. Son exemple nous encourage à donner, à semer nos biens, notre temps, notre vie pour que d'autres vies nouvelles se lèvent.

De l'expédition de poids-lourds en Roumanie ou en Ukraine au soutien à des chômeurs en région parisienne, en passant par l'accueil de femmes victimes de violences à Lézan, l'évocation du pardon et de l'espérance de l'évangile, l'accompagnement de personnes isolées logées à la Maison d'à Côté, la création du lien social dans un espace intergénérationnel, le tri de vêtements ou de meubles à la Ressourcerie, et bien d'autres actions de développement personnel, tel est le **bouquet** que nous voulons offrir à ce monde que nous aimons.

L'équipe des salariés et bénévoles de La Gerbe

Ils y sont allés... nos jeunes du pré KT ont vécu et partagé une journée de travail à la Gerbe :





**Samedi 21 octobre 2017**  
**De 14h à 22h**

**Salle des fêtes Hunebelle**  
Place Jules Hunebelle, Clamart

- > Forum des acteurs de l'économie sociale, solidaire et humanitaire (Armée du Salut, Cimade, Acat, le Sel, ...)
- > Exposition sur la naissance de la Réforme et les valeurs du protestantisme
- > Animations pour les enfants
- > Conférences :
  - 14h30 : L'histoire de la Réforme
  - 16h : Protestantisme et engagement citoyen
- > Concert (Gospel contemporain et musique Latino)

**Événement gratuit et ouvert à tous.**

**Organisé et proposé par les associations clamartaises**  
**« La Fraternité » et « Le Phare ».**

Contact : fetefraternitediversite@gmail.com



Il y a 500 ans, le mouvement de la Réforme allait bouleverser l'Europe et donner naissance au protestantisme. Le protestantisme a impacté toutes les sphères de la société, de la spiritualité aux valeurs citoyennes, en passant par les arts, la littérature ou l'architecture. Il a connu, depuis, une expansion continue et un rayonnement au niveau mondial.

**La Fraternité**  
Clamart - Chazy-lez-Moulvaie - Moulvaie-la-Vieille  
Association loi 1901, Préfectoration protestante, ouverte à tous



### *Texte des Diaconesses de Reuilly :*

*Seigneur, tu m'as toujours donné le pain du lendemain,*

*Et bien que pauvre, aujourd'hui, je crois.*

*Seigneur tu m'as toujours donné la force du lendemain,*

*et bien que faible aujourd'hui, je crois.*

*Seigneur, tu m'as toujours donné la paix du lendemain,*

*Et bien qu'angoissé aujourd'hui, je crois.*

*Seigneur, tu m'as toujours gardé dans l'épreuve,*

*Et bien que dans l'épreuve aujourd'hui, je crois.*

*Seigneur, tu m'as toujours tracé la route du lendemain,*

*Et bien qu'elle soit cachée, aujourd'hui, je crois.*

*Seigneur, tu m'as toujours éclairé dans mes ténèbres,*

*Et bien que sans lumière, aujourd'hui, je crois.*

*Seigneur, tu m'as toujours parlé quand l'heure était propice,*

*Et malgré ton silence, aujourd'hui, je crois. Amen.*

## Dans nos familles



### Nous sommes dans la reconnaissance et la joie pour :

le baptême de Julia, Flore et Alexis Gressin, le 14 mai à Clamart,  
celui de Robin et Zoé Lonhienne, le 4 juin à Clamart, lors de la Fête de la Pentecôte,  
celui d'Eliott Fabre, le 11 juin à Issy les Moulineaux,

Et la présentation de Jeanne et Elise de Ferrières, le 25 juin à Issy les Moulineaux.

*« Le royaume des cieux est comparable à un grain de moutarde qu'un homme sème dans son champ. C'est la plus petite de toutes les semences. Mais lorsqu'elle a poussé, elle est plus grande des plantes, si bien que les oiseaux du ciel viennent faire leurs nids dans ses branches ». (Mt 13/31-32)*

### L'Évangile de l'espérance de la résurrection a été annoncé lors des obsèques de :

Madame Claudie Terrier, au temple d'Auteuil, le 5 mai ;  
Madame Denise Schaufelberger, au crématorium de Clamart, le 31 mai ;  
Madame Monique Oisline, au temple d'Issy les Moulineaux, le 23 juin ;  
Madame Laurence Pageard-Gourdon, au temple d'Issy les Moulineaux, le 29 juin ;  
Madame Jenny Blanpain, au temple d'Issy les Moulineaux, le 3 août ;  
Monsieur Claude Zuchuat, au temple de Clamart, le 16 août.

## CALENDRIER

" <b>Septembre 2017</b> "	Date	Horaires	Lieu	Observations
Culte	3	10h30	Temple d'Issy	
Forum d'Issy les Moulineaux	8	13h-20h	Centre sportif Carpentier	
Forum d'Issy les Moulineaux	9	10h-18h		
Forum de Clamart	9	10h-18h	Stade Hunebelle	
Culte	10	10h30	Temple de Clamart	
Entraide	10	10h15-11h30	Fraternité	Collecte CASP bébé enfants
<i>Chorale du Moulin de Pierres</i>	11	20h30-22h30	Fraternité	<i>Reprise</i>
<i>Pro-Fil</i>	12	20h30-22h30	EPI	
CP	14	20h15-22h30	Fraternité	
<i>Art-Déco</i>	14	15h-18h	Fraternité	<i>Reprise</i>
<i>Club Lecture</i>	15	14h30-16h30	Fraternité	<i>Reprise</i>
<b>500 ans de la Réforme à Issy</b>	16	11h	Vernissage de l'exposition « Luther » ouverte pour les journées du patrimoine, Eglise Evangélique Arménienne (EEA) d'Issy	
Culte de rentrée	17	10h30	Temple d'Issy	Inscriptions au catéchisme
Aux Sources de la Foi	19	12h	Repas chez Louis et Jo Peterschmitt	
Groupe œcuménique biblique	21	14h30	EPI	Livre de l'Exode
Culte	24	10h30	Temple de Clamart	Confirmation de Cécile Derbes
Partage itinérant de la Bible	25	15h	EPI	<i>Présentation de l'Évangile de Jean</i>
Partage itinérant de la Bible	25	20h45	Eglise St Etienne	
Retraite du CP	30	9h-17h	Nanteuil	

<b>" Octobre 2017"</b>	Date	Horaires	Lieu	Observations
Culte	1	10h30	Temple d'Issy	
EB et Eveil à la foi	1	10h30-12h	EPI	
<i>Club Rando</i>	1	18h	<i>Fraternité</i>	<i>Réunion annuelle</i>
PréKT et KT	4	18h30-20h	Fraternité	
<b>500 ans de la Réforme à Issy</b>	5	20h30	« Les protestants et les gospels » : conférence de Sébastien Fath à Salle multimédia, Issy les Moulineaux,	
<b>500 ans de la Réforme à Issy</b>	7	20h30	Pièce de théâtre « les Terrasses » de Laurence Tartar-Fouchier, Auditorium du lycée Saint Nicolas	
Culte	8	10h30	Temple d'Issy	<b>Culte commun EPuDF et EEA, prédication du pasteur Henri Blocher</b>
Entraide	8	10h15-11h30	Fraternité	Collecte CASP bébé enfants
<i>Pro-Fil</i>	10	20h30-22h30	<i>EPI</i>	
CP	11	20h15-22h30	EPI	
<b>500 ans de la Réforme à Issy</b>	12	20h30	Projection du film « Luther » à l'EPI	
Culte	15	10h30	Temple d'Issy	
EB	15	10h30-12h	EPI	
PréKT et KT	18	18h30-20h	Fraternité	
Groupe œcuménique biblique	19	14h30	EPI	Livre de l'Exode
<i>Club Lecture</i>	20	14h30-16h30	<i>Fraternité</i>	
<b>500 ans de la Réforme à Clamart</b>	21	<b>14h - 21h30</b>	<b>Expo, Conférences, Concert à Salle des Fêtes de Clamart, Stade Hunebelle</b>	
<i>Journée Travaux</i>	21	9h-17h	<i>Fraternité</i>	<i>Repas partagé à midi (tiré des sacs)</i>
Culte	22	10h30	Temple de Clamart	
Culte	29	10h30	Temple d'Issy	

## **La rentrée KT... pour tous**

**dimanche 17 Septembre à 10h30**

*au temple d'Issy les Moulineaux*

